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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 
1. Warum wurde bisher nicht auf den Wunsch der Einwohner/innen und des 

Ortsteilrates/Ortsteilbürgermeisters nicht eingegangen? 

 

Mit dem Auftrag des Oberbürgermeisters in der DS 2191/18 wurde der Auftrag 
definiert, ein Konzept unter breiter Bürgerbeteiligung zu erarbeiten. Die 
Thematisierung in der Stadtteilkonferenz führte zur Gründung einer 
Arbeitsgruppe, die Anfang 2020 startete und alle Interessierten einlud, 

mitzumachen. Seitdem sind neben Akteuren aus den Einrichtungen auch zwei 
Ortsteilratsmitglieder und der Ortsteilbürgermeister selbst Mitglied der 
Arbeitsgruppe. Die Arbeitsgruppe hat die Auswertung der Bürgerumfrage 
genutzt, um Schwerpunkte zur zukünftigen multifunktionalen Nutzung zu 
definieren und ein Anforderungsprofil für den Architekten 
zusammenzustellen. Im Mittelpunkt stehen Bildungs- und Beteiligungs-
angebote sowie individuelle Nutzungsmöglichkeiten. Außerdem wurden die 

drei Varianten einer zukünftigen Betreibung besprochen. Damit die 
Möglichkeiten soweit realistisch diskutiert werden können, wurde ein Vor-
Ort-Termin organisiert, wo sich alle Beteiligten ein Bild von Raum, Größe, 
Fläche und Zustand machen konnten. Das war die Grundlage, um das 
Anforderungsprofil abzuschließen. 
Durch CORONA konnten nach den ersten Beratungen keine weiteren 

stattfinden. In dieser Zeit entstanden die Vorschläge des Architekten, die in 
einer Online-Beratung diskutiert wurden. Anmerkungen wurden 
zusammengetragen. Aktuell werden die Raumgestaltungsvarianten 
vorbereitet, um eine Kostenschätzung zu ermöglichen. Der Ortsteilrat hat in 
seiner Beratung am 05.07.2021 die strategische Ausrichtung bestätigt. 
 

2. Das Gebäude der Stielerstraße 1 ist nun wieder frei, wie kann dort wieder eine 

Bildungsstätte entstehen? 

 

Das Gebäude der Stielerstraße 1 ist kein Eigentum der Stadtverwaltung und 

wird vom Eigentümer aktuell für andere soziale Inhalte geprüft.  

Der Oberbürgermeister 
 

La ndeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 

 

  

Fraktion DIE LINKE 

Herr Blechschmidt 

 

 

 

Drucksache 1146/21; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Eine Bildungsstätte für 
den Herrenberg; öffentlich 

Journal-Nr.:  

 

 

 

Sehr geehrter Herr Blechschmidt, Erfurt,  
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3. Welche haushälterischen Mittel würde die Errichtung einer Bildungsstätte benötigen und welch e 

weiteren Vorbehalte gibt es seitens der Stadtverwaltung gegenüber der Idee einer Bibliothek auf dem 

Herrenberg? 

 

Auf der Basis der unter der Frage 1 beantworteten Raumgestaltungsvarianten und der daraus 

resultierenden Kostenschätzung werden die notwendigen finanziellen Mittel angemeldet und in 

die kommenden Haushaltspläne aufzunehmen sein. Aktuell kann dazu noch keine konkrete 

Summe genannt werden. 

 

Gegenüber einer Bibliothek auf dem Herrenberg gibt es grundsätzlich seitens der 

Stadtverwaltung keine Vorbehalte. Es sind vielmehr bedarfsbedingte Gründe, die eher eine 

multifunktionale Nutzung des Objektes für unterschiedliche Bereiche des sozialräumlichen 

Zusammenlebens favorisieren. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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